



**UNION EUROPEENNE**

DELEGATION EN REPUBLIQUE DU BENIN

**Discours du Commissaire divisionnaire Frank Van der Mueren, Expert  
sécurité intérieure auprès de la Délégation de l'Union européenne au  
Bénin**

**A l'occasion de la cérémonie de remise de véhicule Landcruiser au Centre  
de Perfectionnement aux Actions post-confliktuelles de Déminage et  
Dépollution (CPADD)**

**dans le cadre du projet « ECOWAS Peace and Security Architecture and  
Operations - EPSAO »**

**Cotonou (Bénin), le 29 octobre 2024**

- Monsieur le Représentant de la CEDEAO,
- SEMonsieur l'Ambassadeur de la République fédérale d'Allemagne près le Bénin,
- Monsieur le Commandant du CPADD, LTC Djimon Sahgui
- Mesdames et Messieurs, en vos rangs, grades et qualités, tous protocoles respectés,

C'est avec un grand plaisir que je suis ici pour marquer une occasion importante, la remise officielle d'un véhicule Landcruiser à notre estimé partenaire, le Centre de Perfectionnement aux Actions Post Conflictuelles de déminage et de dépollution (CPADD).

La cérémonie d'aujourd'hui symbolise le partenariat entre l'Union européenne et ses états-membres, plus particulièrement la République fédérale d'Allemagne, la CEDEAO et le CPADD.

Ce don est rendu possible au travers du Projet « Architecture et opérations de paix et de sécurité de la CEDEAO » (*ECOWAS Peace and Security Architecture and Operations - EPSAO*), qui est mis en œuvre par la GIZ au nom du gouvernement allemand et de l'Union européenne.

L'objectif est de contribuer au renforcement des capacités de la CEDEAO en matière de prévention et de gestion des conflits en Afrique de l'Ouest. Ce soutien s'articule autour des domaines d'intervention stratégiques suivants :

- renforcer les mécanismes de promotion et de maintien de la paix, la stabilité et les opérations post-crisis ;
- permettre à la CEDEAO de gérer les conflits émergents ou existants ;
- contribuer à la création d'un environnement post-conflit sûr et sécurisé ;

Ce projet EPSAO a activement coopéré avec la Division des opérations de soutien à la paix de la CEDEAO, les centres de formation d'excellence de la CEDEAO, et différentes institutions de formation de la zone CEDEAO, à savoir le Centre international Kofi Annan de formation au maintien de la paix (KAIPTC) au Ghana, le National Defense College (NDC) au Nigeria, l'Ecole de Maintien de la Paix de Bamako (EMP) au Mali, l'Ecole du Service de Santé des Armées de Lomé (ESSAL) au Togo et le Centre de Perfectionnement aux Actions post conflictuelles de Déminage et Dépollution (CPADD) au Bénin.

Dans le cadre des activités de lancement du projet, une évaluation des besoins de ces organisations avait été menée en collaboration avec la CEDEAO et ses centres de formation.

Des besoins de formation spécifiques et des lacunes en matière d'équipement dans les centres de formation avaient alors été identifiés.

Dans le cas du CPADD, une équipe conjointe de membres du personnel de la Division des opérations de soutien à la paix de la CEDEAO et de l'EPSAO a effectué une mission auprès du CPADD au Bénin en août 2023 afin de réfléchir et délibérer sur les domaines spécifiques de collaboration et de soutien.

Cette visite conjointe avait mis en évidence un besoin du CPADD en véhicules et scanners spécialisés, dédiés à la formation à la sensibilisation aux engins explosifs.

Je suis heureux que nous ayons pu acquérir l'équipement et que le véhicule puisse être remis au CPADD aujourd'hui, l'arrivée des scanners étant prévue prochainement. Nous espérons que ces équipements contribueront à renforcer encore plus la qualité des formations et participeront largement à la paix et à la stabilité régionale.

Sur cette note, je tiens à exprimer la plus grande reconnaissance de l'UE au CPADD, à la CEDEAO et au gouvernement allemand pour l'importante contribution qu'ils continuent à apporter pour la paix et la stabilité dans la région.

Je vous remercie et vous souhaite une bonne journée.